



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

transports

Question écrite n° 50470

Texte de la question

M. Denis Jacquat appelle l'attention de M. le ministre de l'équipement, des transports et du logement sur le constat effectué par l'Association des paralysés de France concernant les services de transport à la demande. Relevant une pénurie dans ce secteur, l'APF estime que cette situation est d'autant plus regrettable que ces services seraient d'une grande utilité pour les personnes se trouvant dans l'impossibilité d'emprunter les transports collectifs en raison de la lourdeur de leur handicap, ou de l'absence de lignes régulières, notamment en milieu rural. Par conséquent, il serait souhaitable, comme elle le souligne, que l'offre de transport à la demande soit améliorée. Il le remercie de bien vouloir lui faire part des mesures qu'il entend prendre à cet effet.

Texte de la réponse

Les services de transports spécialisés qui ont, au départ, été le plus souvent organisés par des associations de personnes handicapées pour répondre aux besoins de transports de leurs adhérents constituent une offre particulièrement adaptée aux exigences particulières des personnes handicapées, notamment les plus lourdement atteintes. Ces services se sont développés au cours des années et sont désormais parfois, dans certaines villes telles Lyon ou Grenoble notamment, intégrés aux services de transports en commun offerts par les autorités responsables de transport. En mars 2000, dans le cadre de son programme d'actions détaillée, la déléguée ministérielle à l'accessibilité a proposé de réfléchir à divers moyens à mettre en oeuvre pour optimiser ces transports. En effet, aujourd'hui, le secteur tend à se développer de manière considérable et une clarification des règles s'avère nécessaire. Le ministre de l'équipement, des transports et du logement a demandé au comité de liaison pour l'accessibilité des transports et du cadre bâti (COLIAC) de bien étudier les mesures suivantes : mise en place d'un numéro centralisé de réservation au niveau départemental (régional en ce qui concerne la région Ile-de-France), harmonisation des conditions d'acceptation ainsi que des prestations et services fournis, intégration de ces services dans les services de transport en commun classiques afin d'optimiser leur gestion et de mettre en place une réelle complémentarité, professionnalisation du secteur. Des propositions d'actions devraient être soumises au ministre pour le début de l'été 2001.

Données clés

Auteur : [M. Denis Jacquat](#)

Circonscription : Moselle (2^e circonscription) - Démocratie libérale et indépendants

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 50470

Rubrique : Handicapés

Ministère interrogé : équipement et transports

Ministère attributaire : équipement et transports

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 4 septembre 2000, page 5117

Réponse publiée le : 25 décembre 2000, page 7361